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Все готово в Барнауле к празднованию Крещения 
Господня. На Оби вырос ледяной городок и дорожки 
уже проложены к иордани (проруби для купания)
ради удобства православных, полных решимости 
окунуться в ледяную купель. Осталось прислу-
шаться к советам. Главный из них – «не навреди».
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Обращаясь к исторической 

сути праздника Крещения 
Господня в честь одного из 
величайших евангельских 
событий, протоиерей Михаил
Бень напоминает: Иоанн крес-
тил Иисуса в теплой реке Иор-
дан, в стране, где не бывает мо-
розов. Традиция прижилась в 
России, что, впрочем, не делает 
менее рискованным погруже-
ние в ледяную купель. Нема-
ло людей так испытывают на 
прочность себя и свою веру, 
но еще больше, пожалуй, тех, 
кто, не вникая в духовные 
смыслы, ныряет просто так, 
за компанию.

«Лучше, конечно, не оку-
наться, чтобы не рисковать 
здоровьем. Ведь, как говорят 
в народе, здоровых нет, есть 
недообследованные. Каж-
дый человек сотворен в этом 
мире по образу и подобию Бо-
жьему и уже поэтому должен 
заботиться о здоровье своем 
и близких, с уважением от-
носиться к нему, стараться не 
провоцировать болезни. Тем 
более что для церкви традиция 
погружения в ледяную купель 
не имеет магического или тай-
ного действия на человека.
В Сибири это, можно сказать, 
экстремальное увлечение лю-
дей, поэтому призвал бы всех 
желающих окунуться подгото-

виться к этому трезво, рассуди-
тельно, оценив возможности 
организма. Ни в коем случае 
не поступать безрассудно, а 
лишь с молитвой упования 
на то, что Господь даст сил»  – 
таково мнение священника.

Отец Михаил Бень призвал 
прихожан умерить стремление 
набрать 19 января побольше 
освященной воды. Люди при-
ходят за ней с канистрами, ис-
кренне полагая, что святости 
много не бывает. Но достаточно 

взять в храме одну стеклянную 
бутылочку. Хранить ее дома 
в темном месте, добавлять в 
еду и питье по чайной ложке. 
От хворей и хандры поможет 
с одним условием – если есть 
в душе искренняя вера.

К слову, на Крещение еди-
нодушны как никогда священ-
ники и врачи, ведь речь идет о 
здоровье и жизни людей. При-
слушаемся к советам докторов.

(Окончание на 4 стр.)

В конце минувшего года 
в селе Шарчино Тюмен-
цевсого района было 
возоб новлено строи-
тельство новой шко-
лы на 140 учеников. Ми-
нистр строительства 
и ЖКХ Алтайского края 
Иван Гилёв, побывав в 
среду на объекте, обсу-
дил с новым подрядчи-
ком срок завершения 
работ и ввод в эксплуа-
тацию образовательно-
го учреждения.
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15 января работы на строя-

щейся школе проверяли вме-
сте с Иваном Гилёвым глава 
Тюменцевского района Иван 
Дитц, председатель комитета 
АКЗС по строительству, ЖКХ, 
транспорту и связи Игорь Пана-
рин, директор Единого строй-
заказчика Алтайского края 
Александр Морозов.

Напомним, что старое здание 
шарчинской школы, которое с 
перестройками существует аж с 
1933 года, признано в 2021 году 
аварийным.

Новое должно было встре-
тить учеников еще в 2022 году.
Но первый госконтракт с ком-
панией «Промжилстрой» на 

более 238 млн руб. был рас-
торгнут в 2021 году из-за срыва 
сроков работ. Второй договор на
363 млн руб. взялась выпол-
нить компания «Союз военных 
строителей». Но она тоже не 
смогла сдать объект вовремя, 
приостановив строительные 
работы с 1 апреля 2023 года. 
В связи с низкими темпами, 
а позднее полной приостанов-
кой всех строительных работ 
подрядчиком государственный 
контракт с ним расторгнут в 
одностороннем порядке. Но тот 
пошел в суд.

– Для нас такое действие 
подрядчика было новым ша-
гом, когда оспаривалось рас-
торжение контракта, – отме-
чает Иван Гилёв. – Но никаких 
вопросов по качеству работ к 
предыдущему подрядчику не 
было. Это жестко у нас прове-
ряется. Первоначальная цена 
контракта была 280 млн руб. 
До 366 млн руб. она была уве-
личена с предыдущим подряд-
чиком. Работы были выполне-
ны примерно на 290 млн руб.
И сегодня новый контракт 
зак лючен на оставшиеся

57 млн руб. после пересчета и 
оценки сделанного.

Возобновление строитель-
ства стало возможно после 
завершения судебного разби-
рательства, когда в октябре 
прошлого года было признано 
законным решение заказчика 
о расторжении контракта. Это 
позволило в ноябре 2024 года 
заключить контракт на завер-
шение строительства с новой 
подрядной организацией – ком-
панией «Век-Строй».
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Общая готовность здания 

школы составляет сейчас 79%.
– Работы по новому контрак-

ту должны быть завершены 
не позднее 30 мая нынешнего 
года, чтобы 1 сентября школь-
ники села Шарчино смогли 
приступить к занятиям в но-
вом современном здании, – под-
черкнул Иван Гилёв.

В нем разместят 11 учебных 
классов разной наполняемости, 
а еще проектом были преду-
смотрены просторные лабо-
рантские комнаты, большой 
спортивный зал, библиотека 
и информационный центр, 
актовый зал на 84 места, зоны 
столовой и пищеблока, медка-
бинеты.

(Окончание на 2 стр.)

Всё ради комфорта
Председатель комитета по дорожному хозяйству и 

транспорту Барнаула Валерий Ведяшкин сообщил, что 
в 2025 году на установку пяти автопавильонов потратят 
675 тысяч рублей из городского бюджета.

На сегодня 632 остановки оборудованы павильонами. 
Ежегодно власти краевой столицы выделяют порядка
700 тысяч рублей на установку новых конструкций. Кроме 
того, в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги» 
при ремонте и строительстве дорог производятся работы по 
установке либо замене павильонов.

Мэр Вячеслав Франк поручил усилить работы по содер-
жанию остановочных павильонов и проработать варианты 
эффективной организации ухода за ними.

Дмитрий СЕРДОВ

Прозрачное небо
Алтайские власти прорабатывают план действий в 

рамках федерального проекта «Чистый воздух».
Для краевой столицы планируют купить новые троллейбусы 

и трамваи, построить в Барнауле новую троллейбусную линию, 
продолжат переводить частные дома с печного отопления на газ.

К середине 2025 года план региональных мероприятий по 
снижению вредных выбросов и загрязнений должны утвер-
дить на уровне Правительства России. Затем Алтайский край 
начнет его реализацию, уточнили в правительстве региона.

Малые формы
и большие проекты

Три зеленые зоны Барнаула будут благоустраивать 
в 2025 году.

В парке «Юбилейный» посадят новые деревья и кустар-
ники. В бывшем парке им. Ленина в границах улиц Ленин-
градской, Энтузиастов, Антона Петрова продолжат строить 
пешеходные дорожки, монтировать освещение, системы 
видеонаблюдения, устанавливать малые архитектурные 
формы, озеленять территорию.

Как ранее сообщила «Алтайская правда», власти горо-
да планируют создать за ТРЦ «Европа» на ул. Шумакова, 9, 
новый парк им. 300-летия Барнаула. Здесь также сделают 
дорожки для пешеходов, установят светильники, уточнили 
в городской мэрии.

Встретим
весну шумно

Названо предполагаемое количество участников фе-
стиваля «Сибирская Масленица».

В 2025 году, согласно прогнозам, на праздник прибудет 
порядка 30 тыс. человек. Он пройдет 1 марта на террито-
рии комплексов «Золото Алтая» и «Сибирское подворье» в 
с. Новотырышкино.

Профильные ведомства края и организации прорабатывают 
вопросы, связанные с организацией тематических площадок. 
Планируется подготовить порядка пяти сцен, привлечь около 
пяти сотен артистов, провести около 50 традиционных игр. 
Разрабатывается программа конноспортивных соревнований, 
уточнили в Правительстве Алтайского края.

Константин ГРИШИН

События на Украине
Об основных событиях 1058-го дня специальной 

военной операции России.
Как сообщило Минобороны РФ, был нанесен групповой 

удар в ответ на атаки ВСУ ракетами ATACMS и Storm Shadow 
вглубь России. Одной из пораженных целей стала наземная 
инфраструктура крупнейшего подземного хранилища газа 
в городе Стрые Львовской области.

За 16 января ВСУ потеряли до 1675 военнослужащих,
5 танков. Потери Киева на Курском направлении составили 
больше 210 боевиков.

Российские войска уничтожили мост у села Константино-
поль западнее Курахово в ДНР, по которому снабжались ВСУ.

Владимир Зеленский и премьер-министр Великобритании 
Кир Стармер подписали соглашение о столетнем партнерстве 
Киева и Лондона. Согласно документу, Британия расширит 
программу подготовки украинских военных и сотрудниче-
ство в сфере создания оружия. 

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

Вера меры не отменяет
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Дети рабочих
18 января 1753 года при 
Барнаульском сереб-
роплавильном заводе 
открыли первую шко-
лу «для обучения детей 

мастеровых по-российски писать и 
читать». 

Так хозяин рудников Акинфий Демидов решил 
подготовить новые кадры для алтайских заводов. 
Первым преподавателем стал дьячок Пётр Хавов 
из Томска. Под его руководством мальчики от 
5 до 14 лет изучали словесность, арифметику, 
геометрию, тригонометрию и горнозаводское 
дело. Для занятий приспособили деревянный 
дом на берегу Барнаулки.

С 1753 по 1849 год на Алтае начали функцио-
нировать 13 горнозаводских школ.
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  ОБРАЗОВАНИЕ .

Долгоиграющее новоселье

Об этом сообщили в Управлении по труду и 
занятости населения Алтайского края. По данным 
его сотрудников, более 2,1 тыс. индивидуальных 
предпринимателей и самозанятых официально 
оформили свою деятельность. Большую часть тру-
довых отношений легализовали в сфере сельского 
хозяйства (20,8%), торговли, ремонта транспортных 
средств (32,9%), оказания социальных услуг (14,7%), 
обрабатывающей промышленности (8,6%). Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

9,5 .  
  
    

  ПРОГНОЗ .
в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, 4–9 м/с,
порывы до 14 м/с, снег, на дорогах 

гололедица.

-6о -11о 

ночь

-1о -3о
день

-1о -6о -3о -5о

-5о -7о
день -12о -17о

ночь

Ветер юго-западный, 4–9 м/с,
порывы до 15 м/с, местами не-
большой снег, слабая метель, 
на дорогах гололедица. 

Ветер юго-западый, 2–7 м/с,
порывы до 12 м/с, местами 
небольшой снег, на дорогах
гололедица.

19 января

20 января

  ГЛАВНОЕ .

Фасад давно готов.

Художники-ледорезы поработали во славу Божию.

Отец Михаил Бень. В крещенских городках по традиции организуют дежурство медиков.

Все меры предосторожности соблюдены.
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СПРАВКА
Готовность сельскохозяйственной 
техники в весенним полевым работам 
в Рубцовском районе оценивается  
в 80%.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  ОБРАЗОВАНИЕ .

  НОВОСТИ  .
Время учиться

В Алтайском крае начали принимать заявки на Губерна-
торскую программу переподготовки инженерных кадров.

Ее участники изучат такие вопросы, как методология решения 
инженерных задач, сквозные цифровые технологии, ERP «Управ-
ление предприятием», руководство проектами, организация 
бережливого производства, повышение его эффективности, 
современные подходы и способы осуществления цифрового 
производства и многое другое. Учебный курс реализуют за счет 
краевого бюджета на образовательных площадках в Бийске, 
Рубцовске, Барнауле. Он составляет 320 часов и рассчитан на 
три-четыре месяца. Предусмотрена вечерняя форма обучения. 
Занятия будут проходить три-четыре раза в неделю.

Выплаты и компенсации
С 1 января по инициативе губернатора Виктора Томенко 

установлены дополнительные меры поддержки молодых 
семей с детьми.

Новыми льготами в ближайшие 3 года смогут воспользо-
ваться 16,8 тыс. семей. На эти цели направят 1,2 млрд рублей.

Единовременную выплату при рождении третьего или после-
дующих детей в такой ячейке общества направляют в размере 
300 тыс. рублей. Субсидию назначают молодым родителям, у 
которых появился третий или последующий ребенок начиная с 
1 января. Обратиться за субсидией следует не позднее 6 месяцев 
со дня его появления на свет.

Единовременную выплату 100 тыс. рублей предоставят 
женщине, которая учится очно, при постановке на учет по 
беременности. Обратиться за деньгами может заявительница 
со сроком беременности не менее 22 недель. Из них 12 недель 
она должна состоять в 2025 году на учете в медорганизации.

С 1 января молодым семьям с детьми предусмотрена компен-
сация стоимости наемного жилья. Она возможна, если в семье 
есть ребенок, который родился после 31 декабря 2024 года, и у 
супругов нет в собственности недвижимости.

Компенсацию при рождении первого ребенка предостав-
ляют, до того как ему исполнится 3 года, в размере не менее 
половины фактических расходов по договору найма, но не 
более предельной величины компенсации. 

Компенсацию при рождении второго и последующих детей 
до исполнения младшему ребенку трех лет предоставляют 
в размере 75% фактических расходов по договору найма, но 
не больше предельной суммы компенсации. Размер предель-
ной величины компенсации для семей с двумя детьми равен  
13 980,96 руб. ежемесячно, уточнили в правительстве региона.

Елена? Везёт!
15 января в Алтайском крае первый рейс совершила един-

ственная в регионе женщина – помощник машиниста.
Поезд прошел по маршруту Барнаул – Ребриха. Ранее Елена 

Крутых окончила курсы подготовки помощников машинистов 
в Барнаульском лицее железнодорожного транспорта, показала 
хорошие результаты во время тестовых испытаний. Предста-
вительницы прекрасной половины человечества учатся на 
помощников машинистов благодаря профильной образователь-
ной программе РЖД, уточнили сотрудники этой организации.

Сделай робота сам
С 19 по 21 февраля в Барнауле проведут соревнования мо-

лодых инженеров, программистов и конструкторов. 
Ежегодный региональный хакатон призван вовлечь студен-

тов и школьников в научно-техническое творчество. Три дня 
участники будут выполнять занятия от партнеров конкурса – 
предприятий Алтайского края. Проекты оценит авторитетное 
жюри. В него войдут ученые, общественники, представители 
профильных организаций региона. Заявки на участие можно 
прислать не позднее 7 февраля.

Хакатон проведут в Алтайском политехническом техникуме 
на ул. Малахова, 175.

Жизнь кочевника
16 января в Барнауле открыли выставку к 95-летию извест-

ного художника Фёдора Торхова.
Это классик алтайской живописи 1960–1980-х годов. Экспо-

зицию «Ойкумена художника Торхова» составили картины из 
фондов Государственного художественного музея Алтайского 
края.

В нее вошло 16 живописных произведений, наиболее пол-
но отражающих художественную манеру автора и его миро-
восприятие, в том числе полотна «Урочище Кок-Тау», «Горные 
кедры», «Праздник животноводов». Выставка будет работать до  
9 февраля на ул. Горького, 16, уточнили в ГХМАК.

Константин ГРИШИН

Хозяйства и фермеры Рубцовского 
района готовятся к новому сельско-
хозяйственному сезону.

Не для спячки
Зимний сезон для аграриев – не для спячки, 

а для активной подготовки к предстоящим 
посевным работам. Только кажется, что до них 
далеко, но чуть зазеваешься – и ты уже в отста-
ющих. А сельское хозяйство такой же бизнес, 
как и любой другой. Чтобы развиваться, нужно 
зарабатывать. Поэтому сельхозтоваропроизво-
дители заняты ремонтом техники, закупкой 
семян, подготовкой теплиц и многим другим, 
что обычно скрыто от посторонних глаз.

Так что же можно увидеть зимой вместо 
привычной картины полевых работ? Давайте 
заглянем в два совершенно разных хозяйства 
Рубцовского района и посмотрим, чем заня-
ты люди, которые будут выращивать для нас 
хлеб и овощи.

Круглогодичныи�  цикл
СПК им. Кирова – одно из самых крупных 

сельхозпредприятий Рубцовского района. Два 
направления – растениеводство и животно-
водство – определяют круглогодичный сель-
скохозяйственный цикл, и ремонт техники 
ведется постоянно.

В районе осталось не так много хозяйств, 
имеющих собственную инженерную службу. 
Здесь в штате токарь, газоэлектросварщик, 
рабочие мастерской. Плюс механизаторы 
принимают участие в ремонте техники, за-
крепленной за ними, и помогают друг другу.

Механизатор Иван Лынов работает в коопе-
ративе с 1987 года. С весны до осени – в поле, 
а зимой грузит сено, силос, сенаж и отвозит 
на ферму. Сейчас ремонтирует экскаватор, 
на который вешаются вилы, чтобы грузить 
корма. Была небольшая поломка, которую 
вместе с рабочим Александром Васильченко 
устранили собственными силами.

Семь на семь
По словам главного инженера СПК им. 

Кирова Александра Ледяйкина, весной на 
бороновании будет задействовано семь трак-
торов МТЗ-221, на посеве – семь К-700 и К-701 
с посевными комплексами.

Техника не первой свежести, но ее поддер-
живают в рабочем состоянии, при необходи-
мости ставят новые двигатели, а это уже почти 
свежая машина. Всегда есть в запасе основные 

узлы и запчасти, чтобы в случае выхода из 
строя быстренько поменять, а сломавшиеся 
передать ремонтной бригаде.

Восстановительные работы на предприя-
тии в Самарке начинаются с осени. К выходу 
в поле, к концу марта, не остается ни одной 
неисправной единицы техники.

Готовность к посевнои�
Главный инженер управления АПК Рубцов-

ского района Михаил Саркисян говорит, что 
затянувшаяся до декабря уборка подсолнечника 
немного сдвинула сроки ремонта. Но в целом 
по району готовность оценивается в 80%.

– Большинство руководителей уже заяви-
ло о завершении технической подготовки, 
– сообщил он. – Значительную роль играет 
и тот факт, что почти половина техники в 
районе – современная, мощная, есть и такие 
хозяйства, где она обновлена почти полностью. 
А это экономит время и деньги на ремонт.

Своими руками
У фермеров-овощеводов другие заботы. Одни 

закупают семена, а другие уже готовят тепли-
цы под раннюю рассаду. Предприниматель 
Вячеслав Кулькин из Новоалександровки в 
этом году решил полностью перейти на те-
пличное выращивание огурцов и помидоров 
и построил несколько новых сооружений.

Теплицы от и до делает своими руками. Что-
то сам придумывает, какие-то идеи находит в 

Интернете. Решил, что сможет не хуже: голова 
работает, руки – тоже. Ничего сложного нет, 
главное, любить это дело.

К примеру, заводской тепловентилятор сто-
ит около 80 тысяч, свой обходится в 30 тысяч.  
А если учесть, что нужно их 12 штук, то эко-
номия и вовсе получается существенная. Есть 
и другие ухищрения, однако ноу-хау фермер 
раскрывать не спешит, ведь это его личные 
конкурентные преимущества.

– Зимой строимся, расширяемся, проводим 
отопление, систему «теплый пол», которая 
прогревает землю до нужной температуры. 
Сейчас укладываем утеплитель на северную 
сторону, – поясняет фермер.

Раньше – дороже
Сегодня он мастерит стеллажи в маточном 

отделении, где посадят около 3 тысяч корней 
огурца. Здесь они будут находиться 21 день. 
После этого рассаду с листочками пересадят 
в большие теплицы.

Вместе с супругой Инной Рельге готовят 
катушки для подвязки рассады, которых, со-

ответственно, нужно 3 тысячи штук. Работа 
достаточно рутинная, и Вячеслав признается, 
что у него просто не хватает терпения. А вот 
Инна может сделать до 400 за вечер.

Посев хорошо зарекомендовавших себя 
гибридов огурца планируется на 20 января. 
Фермер намерен получить самые ранние огур-
цы в Рубцовском районе уже к 10 марта – на 
две недели раньше, чем в прошлом году. А на 
такую продукцию и цена более высокая. Кто 
первым сдал, того и прибыль.

Первый оборот огурца должен составить 
порядка 20 тонн с трех тысяч корней. На оп-
товых базах и в торговых сетях хорошо знают 
и ждут продукцию фермеров из Новоалек-
сандровки. На второй оборот пойдет томат: 
красный и розовый.

Погода в доме
Переход на выращивание тепличных ово-

щей Вячеслав Кулькин объясняет не только 
быстрыми деньгами. Для полеводства баналь-
но не хватает рабочих рук. К тому же присут-
ствует зависимость от внешних факторов, на 
которые человек повлиять не может: дождя, 
града, засухи, заморозков. А погоду в теплице 
фермер создает сам.

У него пока небольшие масштабы производ-
ства, теплицы в общей сложности занимают 
20 соток, но расширение планируется: земля 
есть, силы и желание – тоже.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
 (фото автора)

  АГРОПРОМ .

Равнение на весну

Что изменится в этом 
году в системе господ-
держки малого биз-
неса? Когда построят 
технопарки в Барнауле 
и Бийске? Какое будущее 
ждет представителей 
креативной индустрии? 
Эти вопросы мы зада-
ли начальнику краевого 
управления по развитию 
предпринимательства 
и рыночной инфраструк-
туры Антону Слобод-
чикову.

– С этого года начинается 
новый национальный проект 
«Эффективная и конкурентная 
экономика», в рамках которого 
включен большой блок, посвя-
щенный поддержке малого и 
среднего предприниматель-
ства. Мы сейчас включаемся 
в эту работу и в ближайшие 
пять лет будем конструктивно 
реагировать на потребности 
предпринимателей региона, 
– начал разговор Антон Вале-
рьевич.

Технопарки
– Когда журналисты ми-
нувшим летом были на 
площадке строитель-
ства барнаульского тех-
нопарка, то его дирек-
тор анонсировал сдачу 
объекта в сентябре. Но 
этот план не удалось 
выполнить. Когда будем 
перерезать красную лен-
точку?

– Барнаульский технопарк 
получил акт о вводе в эксплуа-
тацию 28 декабря прошлого 
года. У нас обязательства пе-
ред Российской Федерацией 
ввести его до завершения 
отчетного периода действу-
ющего национального про-
екта, то есть до 1 апреля. 
Сейчас идет сдача технопар-
ка в Бийске. Думаю, на этой 
неделе мы получим и там акт  
ввода.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО .

Представителям креативного бизнеса края нужна  
общая площадка для общения.

Иван Дитц, Иван  Гилёв и Игорь Панарин.

Из «Спички»        возгорится бизнес
– Так как идет работа по инжене-

рии с расстановкой приборов, а еще 
предстоят в весенний период наруж-
ные работы и благоустройство терри-
тории, то готовность и оцениваем в 
79%. К работе мы приступили только 
в середине декабря после подготовки 
персонала и получения проектов и 
исполнительной документации от 
предыдущего подрядчика. Сохран-
ность объекта, пока была пауза, можно 
оценить на отлично, – уточнил Сергей 
Зябкин, директор компании «Век-
Строй». – Есть определенные виды 
работ, которые, наверное, придется 
перепроектировать и переделывать. 
Возможны изменения и по поставке 
оборудования из-за колебания цен 
на рынке.

Сейчас в здании идет монтаж элек-
тротехнических и сантехнических 
систем. Уже заканчивается чистовая 
отделка учебных классов. В спортзале 
подготавливается к укладке специ-
альное напольное покрытие. Работы 
выполняют пока 15 специалистов. Но 
численность на объекте, как подтвер-
дил подрядчик, будет увеличена еще 
на 15 работников.

– Подрядчик, который сегодня 
ведет работы, имеет богатый опыт 
строительства больших социальных 
объектов, в том числе образователь-

ных учреждений. Это профессионал 
в своем деле. Уверен, что все задачи 
будут выполнены в срок и новый 
учебный год шарчинские ребятишки 
начнут в современной комфортной 
школе, – уверен Игорь Панарин.

«Перетерпим!»
Когда старую школу признали 

аварийной, то было принято реше-
ние перейти в здание администра-

тивное, предоставленное местным 
сельхозпредприятием «Казачья ста-
ница». В приспособленном здании 
бывшей колхозной конторы сейчас 
учатся 135 человек. Из них восемь 
ребят привозят ежедневно на заня-
тия из села Урывки. На первом этаже 
сразу у входа находятся раздевалка 
и полочки для уличной обуви. Ря-
дом столовая, учительская. Второй 
этаж полностью занят классами. Их 
удалось приспособить для занятий 

меньше чем за месяц до старта учеб-
ного года.

Пока шли суды, учителям, учени-
кам и их родителям, конечно, было 
особенно обидно, что проводят уроки 
в детсаду и бывшей конторе, в селе 
простаивала почти готовая, оснащен-
ная современным оборудованием шко-
ла, которая уже была подключена к 
теплу, воде и свету.

– У нас остались работать все 
16 педагогов. Ожидание новоселья 
затянулось. Но мы люди позитивно 
настроенные. Поэтому ждем и верим, 
что к 30 мая, как обещают, все работы 
завершатся и мы сможем прийти с 
детьми в новые классы. Все перетер-
пим! Родители тоже готовы еще ждать 
и терпеть ради этого, – заверила Аль-
бина Мухина, директор школы. – Мы 
очень благодарны, что нас пустили 
проводить занятия в администра-
тивном здании «Казачьей станицы».

Глава района Иван Дитц уже обе-
щает оказать всю необходимую по-
мощь при переезде школьным ново-
селам-шарчинцам.

– Из всех действующих семи наших 
школьных зданий вместе с шарчин-
ской будет теперь четыре новых в рай-
оне. Как только работы закончатся, 
будем помогать с мытьем и расстанов-
кой, – прогнозирует Иван Иванович.

Евгений ПЛАТУНОВ 
 (фото автора)

Долгоиграющее новоселье
(Начало на 1 стр.)

Основная часть техники СПК им. Кирова ждет выхода в поле.

Тепличный бизнес фермеров будет расти.Вячеслав Кулькин делает стеллажи для рассады.

Александр Васильченко и Иван Лынов ремонтируют погрузчик.
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ФАКТ
Около 7 млн рублей стоило из-
готовление шести колыванских 
панно.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В дни новогодней кампании зри-
тели Алтайского музыкаль-
ного театра впервые увидели 
монументальные панно в тех-
нике флорентийской мозаики, 
которые украсили парадную 
лестницу на второй этаж.

Шесть композиций высотой около 
двух с половиной метров выполнили на 
Колыванском камнерезном заводе по 
эскизам известного алтайского худож-
ника Николая Зайкова. Сами эскизы 
театр тоже представил на выставке в 
своем фойе. Уникальные панно стали 
не только подарком от края к 65-летию 
АГМТ. По мнению артиста и руководи-
теля литературно-драматургической 
части Ильи Зуева, это «зримое вопло-
щение в камне того синтеза искусств, 
который отличает Музыкальный театр: 
песни, танца и драматической игры».

Алтаи� ская палитра
Основой всех шести композиций 

стали образы из знаковых спектаклей: 
Филипп и Мариэтта из «Баядеры», сы-
гранная примой театра Викторией 
Гальцевой Хава из «Скрипача на кры-
ше», Валентина из «Весёлой вдовы» и 
так далее.

– Из нашего знаменитого спектакля 
«Голубая дама» решено было воплотить 
хореографическое решение – адажио, –  
рассказал журналистам Илья Зуев. –  
В свое время этот спектакль был нашей 
визитной карточкой. Он написан по 
заказу театра на основе барнаульской 
легенды, мы его постоянно возили 
на гастроли и играли бесчисленное 
количество раз. Так что именно это 
панно открывает нашу историческую 
ретроспективу в камне при восхожде-
нии по лестнице. Да и сама лестница 
неслучайно выбрана как символ не-

коего восхождения и непрерывного 
развития театрального искусства.

Темный бордовый фон композиций 
сделан из порфира, желтый оттенок 
подарил им белорецкий кварцит, бе-
лый – мрамор, а темный – габбро-диа-
баз. Красный порфир был добыт и 
распилен на блоки в 1807 году – еще 
при жизни одного из основателей Ко-
лыванской шлифовальной фабрики 
Филиппа Стрижкова! Впрочем, тогда 
же камень забраковали для изготовле-
ния ваз, и вот он, наконец, дождался 
своего часа. Директор Колыванского 
камнерезного завода Алексей Дорохов 
говорит:

– В Москве и Питере часто спраши-
вают, где мы берем такую богатую 
палитру, это только на алтайской 
земле богатейший спектр порфиров 
и порфиритов: Коргон, притоки Ча-
рыша, Кумир. Просто раньше они не 

использовались во флорентийской 
мозаике, из них делали крупные мо-
нолитные вещи.

Монументальныи�  масштаб
Для художников и мастеров завода 

этот заказ стал настоящим вызовом, 
и около 15 человек работали над ним 
три месяца без выходных и почти кру-
глосуточно.

– Работа уникальная, был даже страх 
ее непреодолимости, – признается До-
рохов. – Сложность не только в самой 
технике флорентийской мозаики, но 
и в объемном контуре, предложен-
ном Николаем Зайковым. Нужно было 
правильно рассчитать технические 
нагрузки на каждый сегмент панно, 
чтобы со временем в камне не обра-
зовалось трещин: законов физики ни-
кто не отменял. Каждое панно весит 
примерно полтонны.

Чтобы выбрать основные образы, 
художник Николай Зайков пересмо-
трел весь архив театра, включая не-
гативы (которые в честь юбилея как 
раз разобрали для будущего музея).  
И предложил целую палитру возмож-
ных решений. В итоге концепцию 
утвердили весной 2024-го, первый 
рабочий эскиз был согласован в кон-
це августа, а в предновогодние дни 
готовые панно уже предстали перед 
зрителями. «Для такой работы очень 
сжатые сроки», – говорит художник 
и добавляет, что это было похоже на 
художественный конвейер.

Николай Зайков широко известен 
как график и успешный педагог, хотя 

Новосибирскую архитектурно-художе-
ственную академию он в свое время 
окончил именно как монументалист. 
Но первого большого и общественно 
значимого заказа в области монумен-
тальной живописи ему пришлось 
ждать почти 25 лет. Он говорит, что 
это, скорее всего, и первая крупная 
работа в таком материале во всем си-
бирском регионе.

Не просто две картинки
Зато теперь художник, Колыванский 

завод и краевой Минкульт уже размыш-
ляют над следующим амбициозным 
проектом. Им может стать оформление 
фойе ДК «Тракторостроитель» в Рубцов-
ске, где уже не один год продолжается 
поэтапная реконструкция.

«Мы обычно заказываем колыван-
ские панно для краевых объектов, а 
теперь хотим попробовать на круп-
нейших муниципальных, которые 
проходят комплексное обновление, –  
объяснила министр культуры Алтай-
ского края Елена Безрукова. – В том 
фойе были деревянные панно, которые 
морально устарели и были демонтиро-
ваны. Но на их место с очевидностью 
просится что-то серьезное, не просто 
две картинки». А Николай Зайков до-
бавляет, что на фасаде рубцовского 
ДК расположены мозаики классика 
алтайского искусства Владимира 
Добровольского, так что внутреннее 
оформление станет неким ответом 
художника другого поколения.

Любовь КАРПОВА,  
Виктория БЕЛОУСОВА (фото)

  АКТУАЛЬНО .  «АП»–ИНФО .   В ГОРОДАХ И СЁЛАХ  .
Заменить годы

«В настоящее время нахожусь в декретном 
отпуске и в ожидании второго ребенка. Можно 
ли повысить пособие по беременности и родам, 
заменив годы работы?

Ольга Борисова,  
Косихинский район».

Как объяснила управляющий Отделением Социального 
фонда России по Алтайскому краю Ольга Клиндухова, пособие 
по беременности и родам рассчитывается исходя из среднего 
заработка за два года, которые предшествовали году начала 
декретного отпуска. Однако, если вы в этом периоде были в 
предыдущем отпуске по беременности и родам или уходу за 
ребенком, эти годы можно заменить на предшествующие.

Например, если ваш декретный отпуск по беременности 
и родам будет в 2025 году, то его рассчитают на основе зар-
платы за 2024-й и 2023-й. Но если в 2023-й и 2022-й вы были 
в отпуске по уходу за первым ребенком, то 2023 год можно 
заменить на 2021-й и повысить средний дневной заработок.

Заявление на замену лет нужно подать вместе с заявлением 
на декретный отпуск работодателю.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

А можно рублями?
«Интересно, можно ли вернуть подарочный сер-

тификат в магазин и забрать деньги?
Елена Селантьева,  

г. Заринск».

Действительно, подарочный сертификат – популярный 
презент на любой праздник, но не всегда он оказывается 
желанным. Специалисты Роспотребнадзора по Алтайскому 
краю рассказали, что делать в такой ситуации:

– Подарочную карту или сертификат можно приобрести 
практически в любом магазине.

Номинал подарочной карты определяется покупателем.
Подарочная карта или сертификат не являются товаром, 

а дают право предъявителю приобрести у продавца товары 
или услуги на указанную сумму.

Деньги от реализации таких карт являются предоплатой 
за товары или услуги, которые будут приобретены в будущем.

Закон «О защите прав потребителей» не предусматривает 
права продавца, получившего деньги за карту предваритель-
ной оплаты, удерживать их, если владелец карты требует 
их вернуть. Таким образом, любой подарочный сертификат 
можно вернуть продавцу и получить за него деньги.

Подготовил Дмитрий СЕРДОВ

Чистые руки
«Почему госслужащим нельзя брать подарки? 

Это правило актуально только на работе?
Анна Сёмочкина,  

г. Бийск».

Отвечают сотрудники Следственного управления След-
ственного комитета России по Алтайскому краю:

– Федеральным госслужащим, а также федеральным госу-
дарственным гражданским служащим запрещено получать 
в связи с исполнением ими должностных обязанностей воз-
награждения от юридических и физических лиц.

Речь идет о деньгах, подарках, ссудах, услугах материаль-
ного характера, плате за развлечения, отдых, за пользование 
транспортом и других вознаграждениях. Подарки, которые 
получили федеральные госслужащие в связи со служебными 
командировками, протокольными и другими официальными 
мероприятиями, признаются федеральной собственностью 
и подлежат передаче по акту в орган, в котором получатель 
подарка замещает должность федеральной государственной 
службы, за исключением случаев, установленных законода-
тельством России.

В других случаях это прямое нарушение запрета. Оно 
провоцирует конфликт интересов, ставит под сомнение 
объективность принимаемых чиновником решений и вле-
чет ответственность, предусмотренную законодательством, 
вплоть до увольнения в связи с утратой доверия, а в случае 
если подарок расценивается как взятка, даже уголовную 
ответственность.

Получение подарков должностными лицами во внеслужеб-
ное время от друзей или других лиц, в отношении которых 
должностные лица непосредственно осуществляют функции 
госуправления, также считается нарушением запрета.

Подготовил Константин ГРИШИН

ПОСПЕЛИХА:  
вернулся героем

Жителю района Юрию Тлеубаеву вручена заслуженная в 
ходе СВО медаль Суворова.

Срочную службу Юрий нес в мотострелковой части в Хаба-
ровском крае. После он поступил на контрактную службу в 
войсковую часть в Алейске. В начале 2022 года трехлетний кон-
тракт подходил к концу, когда подразделение нашего земляка 
отправили в командировку в Воронеж. А уже через несколько 
дней началась специальная военная операция.

«Юрий позвонил и сообщил, что его подразделение нахо-
дится на территории Белоруссии. Связи, возможно, долго не 
будет. Просил не волноваться», – приводит слова мамы Юрия, 
Татьяны Александровны, «Новый путь». В апреле 2022 года срок 
контракта закончился, и мужчина вернулся домой.

Только спустя какое-то время мама узнала, через что ее сыну 
пришлось пройти: тяжелые бои, ранение, госпиталь, контузию... 
Не сразу Юрий рассказал и о том бое, за который личный состав 
его подразделения был награжден. Тогда ему с товарищами при-
шлось живым кольцом защищать командный пункт от численно 
превосходящих сил противника. Враг был отброшен, и командир 
представил всех участников обороны к наградам. Год назад наш 
земляк получил удостоверение ветерана боевых действий, а недавно 
в военном комиссариате ему была вручена заслуженная медаль.

КОСИХА:  
в одном культурном ансамбле
В наступившем году на ремонт детской школы искусств в 

райцентре направят более 50 млн рублей. Деньги выделены 
по нацпроекту «Семья».

Как сообщает администрация Косихинского района, строителям 
предстоит провести демонтажные работы, отремонтировать фасад 
и кровлю, заменить окна и двери, провести отделочные работы.

Детская школа искусств расположена в центре села Косиха 
рядом с Мемориальным музеем Роберта Рождественского и 
районным Домом культуры. Поэтому согласно дизайн-проекту 
цветовые решения фасада школы будут выполнены в одной 
гамме.

К слову, в Косихинской районной детской школе искусств 
обучается около 260 человек по направлениям «хореографи-
ческое творчество», «народные инструменты (баян, гитара)», 
«инструменты эстрадного оркестра», «декоративно-прикладное 
творчество», «сольное пение (эстрадное)», «искусство театра», 
«хоровое пение», «фортепиано».

СОВЕТСКОЕ:  
снег не закроет имена

Юные волонтеры организовали уборку мемориального 
комплекса.

После прошедшего снегопада ребята с советником дирек-
тора по воспитанию Кристиной Пинчук организовали убор-
ку Мемориального комплекса воинам-землякам, погибшим в 
годы Великой Отечественной войны. Школьники расчистили 
дорожку к памятнику, убрали снег на площадке, очистили 
мемориальную плиту, поправили цветы.

Памятник воинам-землякам – достопримечательность села 
Шульгинка, его почитают и любят жители. Активисты школы 
пообещали продолжать свою миссию по сохранению истори-
ческого наследия.

КРАСНОЩЁКОВО: 
от зазвона до благовеста

На церкви в райцентре зазвучали шесть колоколов. Их 
приобрели на средства, собранные населением.

На освящение собралось много людей. Подготовка к этому 
шла целый день – с помощью тросов, которые особым образом 
соединили колокола между собой, их вывели на пульт, стоящий 
в помещении церкви прямо под звонницей, и уже с него произ-
водилось управление колоколами. По давней традиции любой 
желающий в этот день мог попробовать себя в роли звонаря.

Как рассказал «Районному вестнику» пономарь Евгений 
Шипулин, у каждого колокола свое предназначание: «Зазво-
ны, самые маленькие, они трель дают. С них начинают, ими 
заканчивают, они украшают звон. Подзвоны среднего размера.  
И благовест – это большой колокол, обычно его на педаль пульта 
выводят. Он далеко раздается, остальные слышно, а этот особо. 
Звон колокольный как память издавна остался в нашем ДНК, 
мы реагируем на него особо, то есть прислушиваемся и ловим 
особые мысли…»

В колокола на церкви звонят в начале и конце каждой службы. 
Районная газета сообщает, что 18 января послушать колоколь-
ный звон можно будет в 16.45, а на Крещение, 19 января, – в 8.45.

МИХАЙЛОВСКОЕ:  
русский стиль Донбасса

Межпоселенческая модельная библиотека райцентра 
участвует во Всероссийской акции «Русское наследие», цель 
которой – показать землякам фильмы о культурном и исто-
рическом богатстве новых регионов Российской Федерации.

Как сообщает Михайловский информационный центр, серию 
документального сериала «Русское наследие. Южные рубежи», 
посвященного усадьбам и особнякам Новороссии, первыми 
посмотрели учащиеся местной школы № 1. Среди прочего 
школьники узнали, что одно из старейших зданий в Донецке –  
дом помещиков Рутченко XVIII века. Примечательно, что до ре-
волюции в промышленном Донбассе преобладали кирпичные 
постройки на английский манер, а Рутченко построили свою 
усадьбу в редком русском стиле.

В рамках проекта «Русское наследие» создаются фильмы, 
промоматериалы, путеводители по культурным и историче-
ским объектам. Во время просмотра фильмов зрители узнают 
об объектах культурного наследия ДНР, ЛНР, Запорожской и 
Херсонской областей. Все сооружения были созданы во времена 
Российской империи и Советского Союза.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ, 
фото предоставлено газетой «Районные вести»

Это очень значимые проекты – в 
три технопарка, включая рубцов-
ский, было вложено 1,5 млрд рублей. 
Есть планы построить и четвертый. 
Пока определяемся с площадкой, 
ведь важно найти якорного инве-
стора, готового вложить в объект 
собственные серьезные средства. Так 
только на строительство бийского 
технопарка ЗАО «Алтайвитамины» 
потратило порядка 700 млн рублей.

Господдержка
– Какое финансирование за-
планировано на этот год в 
рамках краевой программы 
развития малого и среднего 
бизнеса?

– Федеральное финансирование 
поставлено на паузу, но в краевом 
бюджете нашлось 60 млн рублей. 
Эти средства пойдут на МСП через 
наше управление. Все направления 
поддержки предпринимательства 
были сохранены исходя из приори-
тетов нового нацпроекта: образова-
тельные программы, выставочные 
мероприятия, субсидирование 
кредитов. Планируем небольшие 
изменения структуры поддержки. 

Может, будет меньше образователь-
ных программ, но больше помощи 
производственным компаниям. 
Однако это не отрицает поддержки 
креативному бизнесу.

– Федеральных средств в этом 
году вообще не будет?

– Возможно, они появятся. Но, как 
я понимаю, сейчас идут серьезные 
расходы на другие задачи. И нам вы-
делят  –  не скажу, что по остаточному 
принципу, а в зависимости от скла-
дывающейся финансовой ситуации.

Пока мы получаем федеральные 
ресурсы в рамках индивидуальной 
программы экономического разви-
тия Алтайского края. Деньги идут 

на субсидирование части затрат 
на приобретаемое предпринима-
телями оборудование, в том числе 
по лизингу. Это хорошо себя зареко-
мендовавшая форма помощи. И по 
программе поддержки экспорта со 
второго полугодия планируется 
поступление федеральных средств.

Если будет потребность, то, воз-
можно, после уточнения доходной 
части краевого бюджета по итогам 
второго полугодия добавится финан-
сирование предпринимательства.

– Некоторые депутаты 
Госдумы возмущаются, что 
самозанятые платят гораздо 
меньше, чем индивидуальные 
предприниматели, и предла-
гают либо вообще отменить 
этот режим, либо поднять 
ставки. Какая информация 
есть на эту тему?

– Об отмене режима речи точно 
нет. Мы активно продвигали эту 
возможность легального ведения 
бизнеса, и динамика регистрации 
была запредельная. Так, за прошлый 
год число самозанятых в крае вырос-
ло больше чем на 35 тыс. человек, 
превысив 140 тысяч. Но теперь они 
должны сделать следующий шаг: 

расширить свой бизнес, использо-
вать наемных работников и стать 
настоящими предпринимателями.

Площадка для творчества
– Несколько раз поднимался 
вопрос о создании постоянной 
площадки, на которой можно 
собирать креативных предпри-
нимателей. Речь шла о тер-
ритории бывшей спичечной 
фабрики Барнаула. Сейчас на 
каком этапе этот проект?

– «Спичка» по-прежнему является 
голубой мечтой очень многих. Согла-
ситесь, то пространство, которое сей-
час заросло деревьями, могло быть 
«якорем» для предпринимателей 
города и края. Мы находимся на по-
роге 300-летия Барнаула и надеемся, 
что проектный офис по подготовке 
к празднованию впишет в свой план 
красными чернилами, что надо опре-
делиться с этой территорией. Мы об-
щались с ее собственником Евгением 
Ракшиным и настаивали, чтобы там 
появилось пространство для выста-
вочной конгрессной деятельности.

Пока в Барнауле, да и в крае, нет 
площадки, где можно поддерживать 

активность представителей креа-
тивного бизнеса. И это один из их 
запросов. Они могли бы в этом месте 
генерировать идеи, продавать свою 
продукцию.

Когда мы организовывали первый 
форум по креативным индустриям, 
то оказалось, что в крае есть сообще-
ства по различным направлениям. 
Их очень много – от ремесленников 
до айтишников. У каждого локальная 
тусовка. У нас есть общие инструмен-
ты финансовой поддержки бизнеса. 
Но они должны быть специализи-
рованными. Например отдельная 
регистрация интеллектуальных 
прав. И это стало бы дополнитель-
ным стимулом развития бизнеса.

Недавно состоялся совет по 
внедрению регионального стандарта 
креативных индустрий. Ослабевать 
внимание властей к этой теме не бу-
дет. И у меня желание, чтобы жизнь 
в предпринимательском сообществе 
активно кипела. Это несет не столь-
ко экономический эффект, сколько 
эмоциональный. Молодежи было 
бы интереснее здесь реализовывать 
свои планы, а не уезжать в Москву 
или Санкт-Петербург.

Евгений ШУМИЛОВ 
 (фото автора)

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО .

Из «Спички»        возгорится бизнес

Воплотились  Воплотились  
в камнев камне

будет выделено из 
краевого бюджета 
на поддержку МСП 
через профильное 
ведомство

60 млн рублей 

Зримое воплощение синтеза искусств Алтайского музтеатра.
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Б��� �����!
Можно ли пить воду из купели?
Главврач Краевого центра обще-

ственного здоровья и медпрофи-
лактики Татьяна Репкина отвечает 
однозначно – нет. С точки зрения без-
опасности бактериологической и тем-
пературной. Факторы риска с высокой 
вероятностью запустят имеющиеся 
заболевания, до той поры дремавшие, 
по словам Татьяны Викторовны:

– Это смертельно опасно, особен-
но для людей с багажом патологий, 
ИБС, гипертонией, нарушениями 
ритма сердца. Холодовой стресс при 
погружении в ледяную воду срав-
ним с катастрофическим ударом. 
Сильнейший спазм вызывает вы-
брос крови в магистральные сосуды, 
даже у здоровых он может привести 
к гипертоническому кризу. А если 
есть слабые места, недалеко до ин-
фаркта, геморрагического инсульта, 
внезапной смерти.

Чем согреваться?
Ни в коем случае не алкогольными 

напитками, предупреждает главный 
внештатный нарколог края Андрей 
Иванов:

– Алкоголь сосуды расширяет, а 
холодная вода сужает. Такие контра-
сты провоцируют нарушения рит-
ма сердца, все может закончиться 
плачевно. Погружение должно быть 
кратковременным, десятки секунд, 
после чего нужно выйти, растереться 
полотенцем, одеться в теплую одежду 
и согреться горячим чаем.

Как подготовиться?
Врачи советуют начинать закали-

вание не за день до Крещения, ко-
нечно, а задолго, используя ресурс 
короткого сибирского лета.

– Это системная работа, а не ра-
зовая акция, – говорит Татьяна Реп-
кина. – Расстроить свой организм 
неподготовленный человек может 
за один раз и навсегда, к сожалению. 
Неплохо, когда православные полны 
решимости окунуться в купель, но 
задуматься о закаливании нужно в 
мае. Тогда и результат не заставит 
себя ждать, и погружение в прорубь 
действительно укрепит здоровье.

В систему закаливания врачи 
включают обливания и обтирания 
с постепенным снижением темпе-
ратуры воды, контрастные банные 
процедуры (из парной – в сугроб), 
прогулки на свежем воздухе при 
любой погоде.

Если нет у вас такой подготовки, 
возможно, стоит отказаться от погру-
жения, ограничившись участием в 
праздничной литургии.

Спортивный врач краевого вра-
чебно-физкультурного диспансера 
Елена Бойко подтвердила: она знает 
лишь двух спортсменов, идеально 
готовых к холодовому стрессу. Это 
многократные победители всевоз-
можных турниров по плаванию в 
ледяной воде Олег Чекушкин и Алек-
сандр Зеленецкий.

Абсолютным противопоказани-
ем для купания в проруби являются 
ОРВИ в острой фазе и недавно пере-
несенные, заболевания сердечно-
со судистой системы (как минимум 
перед погружением необходимо из-
мерить артериальное давление, убе-
диться, что нет сбоев в работе сердца).

О� ���� Х�����
� И����� К���������

Уже порядка 10 лет бийские ху-
дожники зимой на дни Крещения 
превращают зону для омовения у 
главного пляжа Бийска в настоя-
щее произведение искусства, и этот 
год также не стал исключением. 
Мастера активно ведут работу, 
готовясь вновь удивить красотой 
голубого льда бийчан и гостей 
города.

– В этом году думаю осуществить 
свой давний проект, связанный с 
возведением горы Хермон, которая 
упоминается в Библии. В прошлый 
раз, когда к нему приступал, к со-
жалению, ничего не получилось
из-за теплой погоды, так как ма-
шина провалилась под лед, – рас-
сказывает инициатор проекта, 

скульптор, член Союза художни-
ков России Павел Коробейников. –
У нас будет возведена гора Хермон, 
на ней разместятся изображения 
Богородицы с младенцем, а от нее в 
сторону статуи Иоанна Крестителя 
«потечет» река Иордан.

Как рассказал художник, лед для 
работы они берут на «Двадцать вто-
рых карьерах» (водоем недалеко 
от Бийска). Материал там, по сло-
вам специалистов, действитель-
но очень хороший – прозрачный, 
голубой.

– К сожалению, на этот раз солн-
це вмешалось в процесс, лед под 
его лучами становится белесым, 
структурированным, – сокрушен-
но качает головой Павел Юрьевич. –
У нас пострадало из-за этого около 
пятнадцати светильников, они не 
были прикрыты. А вот сейчас мы 
все закрыли, в том числе и Богороди-
цу, чтобы сохранить красивый вид. 
Солнце просто портит прозрачный 
лед прямо на глазах.

Стоит отметить, что в работе над 
композициями мастера использу-
ют не только лед, но и некоторые 
современные технологии, например 
печать изображений. Кто работал с 

«застывшей водой», тот понимает, на-
сколько сложный это процесс: нужна 
аккуратность, точность, верный глаз 
и, конечно, твердая рука.

– Специальные инструменты для 
работы продолжаем выдумывать и 
изготовлять самостоятельно, – под-
черкивает Павел Коробейников. –
К сожалению, инициативы по их из-
готовлению у нас развиты не особо 
хорошо.

Х���������� ������
Кстати, за десять лет, в ходе кото-

рых на купели в Бийске занимаются 
возведением ледовых композиций, 
возникли даже некоторые традиции, 
интересные, душевные, красивые. На-
пример, мероприятие «Зажги свечу». 
Вот и нынче бийчан и гостей города 
приглашают 18 января в 19.00 зажечь 
свои свечи в ледяных светильниках.

И к слову, с каждым годом их – 
«хрустальных фонарей» – становится 
все больше. В дни Крещения терри-
торию для омовения и скульптуры 
будут освещать ни много ни мало, а 
70 светильников. Нужное количество 
свечей художники для этого закупи-
ли самостоятельно.

Конечно, будет и электрическая 
цветная подсветка, ведь, как отмеча-
ют скульпторы, «лед без света просто 
деньги на ветер!». 

С�������� �� ������
Предварительно согласно проекту 

планировалось, что скульптурные 
элементы разместятся на льду, одна-
ко сделать это оказалось невозмож-
ным. Как сообщили в администра-
ции Бийска, его толщина сегодня 
составляет всего 30–35 сантиметров. 
Впрочем, сама иордань останется 
на привычном месте, только вот на-
род будут, скорее всего, запускать 
небольшими группами для общей 
безопасности.

– В связи с этим пришлось внести 
изменения в проект. Размещаем 
скульптуры на берегу. Впрочем, 
нас сложные задачи нисколько 
не пугают, мы из любой ситуации 
находим выход, – улыбается Павел 
Коробейников. – У меня сейчас два 
помощника – Павел и Андрей. Мы с 
ними в разные годы сотрудничали, 
вот сейчас опять объединились.
У них уже накоплен большой опыт 
работы, парни самостоятельно мо-
гут работать, без моего, так сказать, 
участия.

Бийским скульпторам предстоит 
успеть завершить к Крещению обе 
композиции и разместить фонари. 
Кстати, высота горы Хермон с изо-
бражением Богородицы и младенца 
составит 3 м, ширина – 7 м.

К празднованию Крещения на 
пляже также разместятся отапли-
ваемые палатки для переодевания 
и будет организовано дежурство 
спасателей.

Тамара ПОПОВА,
Павел СИДОРЕНКО

  ТРАДИЦИИ .

Вера меры не отменяет

  КРИМИНАЛ .

  КРАТКО .
За практическое ноу-хау

В Алтайском крае объявлен очередной конкурс работ 
на соискание премий Алтайского края в области науки 
и техники.

Премию присуждают за достижения в области научных и 
технических исследований и опытно-конструкторских разра-
боток, завершившихся применением в производстве новых 
технологий, техники, приборов, оборудования, материалов и 
веществ, а также за практическую реализацию изобретений, 
решений в различных областях. Среди них – управление и 
финансы, производство, переработка и хранение сельскохо-
зяйственной продукции, рациональное использование земель 
и природных ресурсов, новые методики в здравоохранении, 
образовании, туризме, истории. Отдельно – для молодых ученых 
(до 35 лет) в любом из направлений деятельности указанных 
номинаций.

Выдвигаемые на соискание работы принимаются к рассмот-
рению при условии, что их результаты реализованы в крае в 
период с 1 мая 2019 года по 30 апреля 2024 года.

Заявки принимаются в срок до 16.00 30.04.2025 по адресу:
г. Барнаул, ул. Молодёжная, 1, каб. 522, Тараканова Наталья Ива-
новна, тел. 205-120 (Министерство промышленности и энергети-
ки Алтайского края). Более подробная информация – на сайте 
регионального Минпромэнерго: www.alt-prom.ru

Ксения ТЕВС

Раз в 150 лет
В январе жители Алтайского края смогут увидеть уника-

льный парад планет.
В небе можно будет разглядеть сразу шесть планет Солнечной 

системы: Марс, Юпитер, Уран, Нептун, Венеру и Сатурн. Они 
выстроятся в одну линию. Эксперты госкорпорации «Роскос-
мос» отмечают, что разглядеть парад планет удастся даже без 
специального оборудования. Правда, с большим трудом. Для 
этого нужно уехать подальше от города, желательно в горы. 
Явление можно будет наблюдать с 21 по 25 января. Конечно, 
в темное время суток.

Тем не менее наличие бинокля или любительского телескопа 
повысит ваши шансы разглядеть это уникальное событие. По край-
ней мере, планеты не будут казаться обычными точками в небе.

Важно сказать, что в конфигурации, которая будет видна 
в этот день, планеты выстраиваются лишь один раз в 150 лет.

Кстати, 28 февраля к ним добавится еще и Меркурий. В ре-
зультате развернется парад планет Солнечной системы.

Дмитрий СЕРДОВ

Для безопасности
Жители России могут скачать приложение, которое 

выявляет дроны.
Его разработали сотрудники движения Народный фронт 

«За Россию». Программа «Радар.НФ» позволяет в режиме
реального времени фиксировать визуально обнаруженные 
населением беспилотные летательные аппараты и направ-
лять сведения о них в дежурные центры системы противо-
воздушной обороны. Эффективность работы приложения 
возрастет, если его установят на свои смартфоны как можно 
больше россиян.

Людей призывают установить программу на телефон. Сде-
лать это можно по нескольким интернет-адресам, уточнили 
представители Общероссийского народного фронта.

Константин НИКОЛАЕВ

Розовая жемчужина
Искусственный интеллект (ИИ) выбрал 100 самых краси-

вых снимков, сделанных пользователями в разных уголках 
России. В их числе и озеро Бурсоль из Алтайского края.

2ГИС представил 100 лучших фото России, добавленных 
пользователями на карты в 2024 году, сообщает пресс-служба 
сервиса. ИИ выбрал их из более чем 6 млн фото.

На снимках представлены природные достопримечатель-
ности, шедевры архитектуры, парки, набережные и другие 
интересные места.

В проект «100 кадров года» вошли фотографии из 34 регио-
нов. Больше всего снимков нейросеть выбрала в Москве (8), 
Петропавловске-Камчатском (6), Санкт-Петербурге (6).

В 100 лучших фото года вошел один снимок из Алтайского 
края. На нем запечатлено озеро Бурсоль, которое бывает впе-
чатляюще ярко-розовым в августе.

Татьяна ПЕРВОВА

Не удержал
дистанцию

Водитель маршрутного автобуса, 
устроившего дорожно-транспортное 
происшествие, где пострадали люди, 
предстанет перед судом.

В июле 2024 года водитель микроавтобуса 
вез пассажиров из Барнаула по федераль-
ной автодороге А-321 в Павловский район. 
Нарушив правила дорожного движения, 
он столкнулся со следовавшим впереди 
него в попутном направлении грузовым 
автомобилем. Три человека получили тя-
желые травмы.

Как сообщила «АП» помощник прокурора 
Алтайского края Мария Антошкина, по 
версии следствия, причиной ДТП стали 
невнимательность и несоблюдение дистан-
ции, которые допустил водитель автобуса. 
Окончательную оценку произошедшему 
предстоит дать суду.

Заманили
Жительница Барнаула лишилась сбе-

режений. Она поверила интернет-мо-
шенникам, обещавшим ей легкий за-
работок.

В дежурную часть отдела полиции по 
Октябрьскому району Управления МВД 
России по Барнаулу обратилась 48-летняя 
горожанка. Она рассказала, что, отклик-
нувшись в Интернете на предложение 
получить доход на платформе одного из 

маркетплейсов, потеряла почти 400 тысяч 
рублей.

Сотрудники полиции выяснили, что за-
явительнице в приложении пришло аудио-
сообщение от пользователя о заработке. 
Требовалось лишь пройти по ссылкам и 
поставить «класс» определенным товарам. 
О выполнении задания необходимо было 
предоставить скриншоты в чат. Женщина 
так и сделала, за что получила 300 рублей.

На следующий день с ней связалась 
«сотрудница» и пояснила, что, если она за-
платит около 900 рублей, ей вернут около
1500 рублей. После этого общение не пре-
кратилось, только в итоге горожанка сде-
лала еще девять денежных переводов не-
известным. Когда с ее счета безвозвратно 
улетучились уже сотни тысяч, поняла, что 
стала жертвой мошенников. Возбуждено 
уголовное дело, аферистов разыскивают.

Ну и гостья!
Пенсионерка из Барнаула недосчи-

талась ноутбука после посиделок с ма-
лознакомой приятельницей.

С заявлением в отдел полиции по Же-
лезнодорожному району Управления МВД 
России по Барнаулу обратилась 62-летняя 
местная жительница. По словам женщины, 
накануне она общалась с гостьей в своей 
квартире. А когда та ушла, хозяйка поняла, 
что вместе с ней исчез и ноутбук. Ущерб 
составил порядка 22 тысяч рублей.

Участковые уполномоченные полиции 
быстро задержали подозреваемую в хище-

нии техники. 45-летняя женщина, ранее 
неоднократно судимая за совершение ана-
логичных преступлений, призналась, что 
забрала понравившуюся ей вещь, пока 
владелица отвлеклась. Теперь вороватая 
дама вновь стала фигуранткой уголовного 
дела. 

Визит
с последствиями

Рецидивист из Каменского района 
предстанет перед судом за убийство од-
носельчанина.

Происшествие случилось в ночь с 21 на 
22 октября 2024 года в одном из сел района. 
Молодой человек решил навестить своего 
знакомого. Тот не возражал против визита, 
но в ходе застолья с крепкими напитками 
они стали ссориться. В итоге гость напал 
на хозяина с кухонным ножом. От травм 
50-летний мужчина скончался на месте 
происшествия.

А его оппонент направился к себе домой, 
где помыл нож и сжег свою одежду. Однако 
уйти от уголовной ответственности ему не 
удалось, на следующий день он был задер-
жан. Услышав, что есть веские доказатель-
ства его вины, в преступлении признался, 
рассказала «АП» помощник руководителя 
регионального управления Следственно-
го комитета Ольга Чеснокова. Уголовное 
дело направлено в суд для рассмотрения 
по существу.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  КУЛЬТУРА .

Барнаульцы обсудят мисти-
ческий триллер, посвященный 
жизни в российской глубинке.

25 января в Барнауле пройдет 
заседание литературного клуба, 
участники которого проанализи-
руют современный русский роман 
в жанре ужасов.

С����
Это «Псоглавцы» Алексея Иванова. 

Несколько других романов писате-
ля ранее экранизировали («Обща-
га-на-Крови», «Географ глобус пропил» 
«Тобол», «Ненастье», «Пищеблок»).

Зачин книги «Псоглавцы» повест-
вует о молодых москвичах. Они 
отправляются в нижегородскую де-
ревню Калитино, чтобы выполнить 
высокооплачиваемый заказ искусство-
веда – снять со стены разрушенной 
церкви фреску с изображением свя-
того Христофора с собачьей головой 
и понаблюдать реакцию местных 
жителей. Вскоре столичные гости 
узнают о существовании в глубинке 
человекообразных существ с собачьи-
ми головами, а затем видят воочию 
оборотней, которых называют псо-

главцами. Роман завершает нетри-
виальное рассуждение: оказывается, 
псоглавцем может стать любой, кто 
готов преступить нормы морали.

М����� ���������
Критик Лев Данилкин назвал текст 

триллером о современной русской де-
ревне. Рецензент Василий Владимир-
ский высказался более сдержанно: «Это 
никакой не «Стивен Кинг в гостях у 
Алексея Иванова». Труба пониже и дым 
пожиже. Скорее уж «Ведьма из Блэр» 
в гостях у Мельникова-Печерского».

Л�̈������ � ������
Журналист по образованию, 

Алексей Иванов, возможно, имеет 
некую претензию на академичность. 
Сочиняя книги, он не исключает 
возможности подзаработать на по-
верхностном интересе публики к 
отечественной истории. Герои про-
изведения ведут бесконечные куль-
турологические диалоги:

«Извольте. В 93-м году в кургане на 
священном алтайском плато Укок най-
дена женская мумия, которую назва-
ли принцессой Укока. Ее перевезли в 
Новосибирск. А на Республику Алтай 
обрушились бури, катастрофы, разгул 
коррупции. Все это алтайцы объяснили 
тем, что лишились покровительницы».

Режет ли глаз в этом тексте не-
кая необязательность, неточность 
в употреблении географических 
названий, «легкость в мыслях не-
обыкновенная», как выражался гого-
левский герой Хлестаков, предстоит 
решить участникам клуба Book'Sir. 
Они соберутся на четвертом этаже 
Алтайской краевой универсальной 
научной библиотеки им. Шишкова 
на ул. Молодёжной, 5, в 13.00.

Константин ГРИШИН

Новый Стивен Кинг?

Бригада бийских мастеров по ледовым скульптурам.

Погода
поставила
свои условия

В Алтайском крае к праздни-
ку организовано 40 купелей. Две 
из них находятся в Барнауле: 
на Оби в районе Нового моста 
и в поселке Борзовая Заимка 
на озере Пионерском. Это офи-
циальные купели в городе, а 
все остальные считаются не-
санкционированными.

Из-за погодных условий в неко-
торых муниципалитетах внесены 
свои коррективы, сообщили в ре-
гиональном МЧС.

В Рубцовске из-за недостаточ-
ной плотности льда не стали орга-
низовывать купель в русле реки. 
Вместо этого на берегу Алея, с 
южной стороны железобетонного 
моста на Змеиногорском тракте, 
установили открытый бассейн 
для омовения, в котором постоян-
но циркулирует вода из реки.

В Заринске также решили не 
обустраивать купель из-за толщи-
ны льда на реке Чумыш в 10 см. На 
месте будут дежурить спасатели, 
чтобы жители не вышли на тон-
кий лед.

В Камне-на-Оби, в районе Бого-
явленского храма на Оби, желаю-
щие могут окунуться в купель и 
набрать освященной воды. Однако 
горожанам стоит быть осторож-
нее: толщина льда здесь состав-
ляет 25–30 см.

Ксения ШИРЯЕВА

  В ТЕМУ .

Патрулирование на судне осуществляют сотрудники МЧС.


